

## Noticia

**Desarrollado con éxitos el Taller Provincial de Generalización en la Universidad de Ciencias Médicas de Holguín**

*Elianis Ocaña Samada*<sup>1</sup>, *Carmen Rodríguez Curbelo*<sup>2</sup>, *Pedro Rafael Martínez Lozada*<sup>3</sup>

- 1 Licenciada en Enfermería. Asistente. Universidad de Ciencias Médicas. Holguín. Cuba
- 2 Licenciada en Español-Literatura. Profesor Auxiliar. Universidad de Ciencias Médicas. Holguín. Cuba
- 3 Máster en Ciencias de la Educación. Especialista en Información Científica. Asistente. Universidad de Ciencias Médicas. Holguín. Cuba

*Hechos particulares nunca son científicos, solo la generalización  
puede determinar la ciencia  
Claude Bernard*

El proceso de generalización forma parte de los lineamientos de la política social y económica de nuestro estado con el cual se logra una mayor eficiencia y calidad de los servicios a partir de la asimilación en la práctica médica de los resultados científico-técnicos de mayor necesidad e impacto para el país. El 29 de noviembre de 2011 se desarrolló el Taller Provincial de Generalización en la Universidad de Ciencias Médicas de Holguín con el objetivo de propiciar el intercambio de experiencias generalizables entre los profesionales de la salud. La sesión científica se inició con la Conferencia Magistral: Epidemia de VIH. Magnitud Versus Compromiso; impartida por la Licenciada en Psicología, Sonia Salazar Murray del Departamento Provincial de Prevención ITS/VIH/sida, a propósito de la jornada en respuesta al enfrentamiento de esta epidemia. Al taller asistieron 75 participantes procedentes de unidades provinciales, policlínicos, facultades y el Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas, el cual protagonizó la mayor cantidad de

experiencias generalizables del evento. Los resultados de mayor impacto y alcance de generalización fueron: Multimedia para la norma cubana 154:2002 Descripción bibliográfica de libros y folletos de la Licenciada Olga Durañona González del Hospital Vladimir Ilich Lenin, factible de generalizar no solo en el sector de la salud, sino en todas las entidades que cuenten con servicios de bibliotecas. El Sitio para la alfabetización informacional en salud de la provincia Holguín del Licenciado Rubén Cañedo Andalia, el cual se actualiza con sistematicidad y se proyecta hacia una mejor utilización y contribución de los profesionales de la salud a las revistas científico - médicas nacionales e internacionales. Otro trabajo que despertó el interés de los participantes fue el Manual de organización de los servicios de información de la UCM del MSc. Pedro Rafael Martínez Lozada, por las herramientas que proporciona al facilitar el uso de la información científico-técnica de nuestros profesionales. Hubo trabajos que aportan al proceso docente metodológico, tales como la Creación de un modelo didáctico sobre Examen físico enfermero para evaluación de estudiantes de Enfermería del Licenciado Jorge Rojas Tejas, Formas de organización del proceso docente-educativo de la MSc. Raisa Cuenca Díaz, la Multimedia Medicina de desastres II del Doctor Ovidio Sánchez Fernández, la Multimedia sobre estadística inferencial del Licenciado José Guerra, entre otros valiosos resultados que fueron objeto de intercambio profesional y de probada utilidad en múltiples unidades de salud de la provincia. Este taller de generalización tendrá continuidad en todas las entidades del Sistema de Ciencia e Innovación Tecnológica por su utilidad en el proceso de introducción y generalización de resultados científico-técnicos del sector de la salud.

*Correspondencia a:* Elianis Ocaña Samada [elianis@ucm.hlg.sld.cu](mailto:elianis@ucm.hlg.sld.cu)